

Las Fiestas del Trabajo y la Independencia

En la tarde del día dos de Mayo de 1938, se celebró un acto en conmemoración del día 1.º y 2.º de Mayo, en el que intervinieron en primer lugar el camarada Comisario de Intendencia de la 55 Brigada Mixta,

Peinado Romero

Disertó sobre lo que significa y representa la jornada del primero de Mayo, que representa para todo nuestro pueblo y todos nuestros combatientes una fecha de guerra contra los ejércitos de invasión fascista, aliados a las pandillas de la reacción interior; pasó a explicar lo que ha de ser esta fecha dentro del Ejército Popular, el primero de Mayo de la unidad, de la fraternización de nuestros Ejércitos entre sí que con todo el pueblo de España ha de ser sobre todo 1.º de Mayo de la resistencia inexpugnable, para no ser sometidos a la esclavitud colonial.

Después habló de lo que significaría el triunfo del fascismo y de la ferocidad del mismo, de los crímenes y asesinatos en masa en Badajoz, Sevilla, Salamanca, Pamplona, Teruel, etc. y en último lugar para terminar habló del dos de Mayo en el Ejército Popular, haciendo historia de nuestra Independencia Nacional a los 130 años de haber derrotado a los Ejércitos Napoleónicos, haciendo comprender que hay que batirse por la integridad y soberanía de la Patria en peligro; termina con viva a la República y a nuestro Frente Popular, siendo aplaudido durante largo rato.

En segundo lugar habló el camarada Comisario

Martínez Oller

de Transmisiones de la 71 División.

Comienza diciendo lo que simbolizan en la historia estas fechas de 1 y

2 de Mayo del año 1808 al actual, que sin medios entonces para ello, supimos derrotar a un Ejército poderoso que pretendía adueñarse de Europa; por aquel entonces el pueblo que no quería ser esclavo del extranjero, que quiere ser libre y él mismo regir sus destinos supo imponerse y triunfar, tenemos ahora igual que entonces lo que nos señala la historia de aquellos memorables días, y hagamos con el ejemplo de ello, que nosotros con todos los medios ahora, sepamos también triunfar, para que nuestro suelo, el cual sabemos mantener no sea nunca motivo de los apetitos de esos aventureros de Hitler y de Mussolini que pretenden esclavizar al mundo entero, para terminar hizo un llamamiento a todos para en plazo breve, terminar con las hordas fascistas, del crimen y la crueldad, haciendo comprender que todos debemos trabajar cuanto más mejor por el triunfo de nuestra República Española. Fue muy aplaudido.

En tercero y último lugar habló el camarada

Anita Rodríguez

Secretaria de Agitación-Propaganda de S. R. de Almería

Al empezar fue muy aplaudida saludando con el puño en alto; hace uso de la palabra y empieza diciendo que son para nosotros estas dos fechas históricas; hace un brillante informe de la historia de las mismas, después hace un llamamiento a los jóvenes que en estos momentos en que nuestra Patria está en peligro se muestran inactivos sin beneficio alguno que aportar; nuestra Patria necesita de todos, nadie puede seguir así, los hombres jóvenes deben de empuñar las armas y las mujeres a los centros de producción para que nada pueda faltarles a nuestros

combatientes, hace mención a la movilización de cien mil voluntarios y cincuenta mil fortificadores, para hacer de España una fortaleza inexpugnable a los apetitos del fascismo extranjero que quiere apoderarse de nuestro suelo para esclavizarnos. España como entonces no consintió, tampoco habrá de consentirlo hoy, para ello pongamos en marcha todos los recursos a nuestro alcance para hacer de España un país próspero y feliz, después hace un llamamiento a la mujer, para que en plazo breve se incorpore a las faenas del trabajo del campo y de la industria, sustituyendo a los hombres que marchan a los frentes de batalla, haciendo resaltar que en caso de triunfar el fascismo en España, la mujer sería ultrajada al igual que los hombres y pone de manifiesto lo que sucede en el terreno dominado por los facciosos, donde las mujeres de los trabajadores después de ser objeto caprichoso de los invasores extranjeros y fascistas españoles les hacen trabajar de sol a sol por un mendrugo, así es como viven en la España de Franco.

Termina con un viva a la República democrática, un viva al Gobierno del Frente Popular y al General Miaja, que es un viva al glorioso Ejército Popular, contestado con un aplauso ensordecedor por los concurrentes al acto, siendo por todos al final cantada la Internacional.

Terminado el acto seguidamente se les hizo entregar a varios chicos refugiados en esta, de prendas que con destino a ellos envía nuestro Socorro Rojo, haciendo resaltar en la obra del mismo a la vez que para tomar parte en dicho acto celebrado, venía a cumplir en esta uno de sus sagrados deberes en la protección de una niña llamada María, que en la pérdida de Málaga quedó abandonada de sus padres y en poder de unos pescadores humildes que todo les parecía poco para atenderla, pero por su precaria situación no le era posible darle lo que necesitaba, siendo este el motivo que incitó a soldados y clases, mandos y Comisarios de Intendencia de la 55 Brigada Mixta a que fuera alojada en el seno del Socorro Rojo de Almería.

*